



GETTY IMAGES

Électeurs allemands en colère

Björn Höcke, un dirigeant de l'AfD, rassemble une foule avant que le parti n'arrive deuxième aux élections de l'Allemagne.

- Josue Michels
- [30/04/2025](#)

L'Allemagne subit une transformation profonde. Des terroristes massacrent des enfants allemands, des citoyens attaquent des politiciens et les crises économiques poussent les gens au désespoir. L'antisémitisme a augmenté au cours des deux dernières années, alimenté par des extrémistes de droite et des islamistes violents.

Les électeurs allemands ont répondu à ces changements dramatiques lors des élections du 23 février.

PT_FR

En 2021, l'ensemble du nord de l'Allemagne a été conquis presque exclusivement par les libéraux-socialistes SPD). En 2025, presque tous les districts ont été remportés par l'Union chrétienne-démocrate allemande (CDU) ou par l'Alternative für Deutschland (AfD) d'extrême droite. Alors que l'AfD n'avait auparavant remporté qu'une petite partie de l'Allemagne de l'Est, il a cette fois-ci remporté la quasi-totalité de cette région. Il est désormais le plus grand parti dans les cinq anciens États de l'Est allemand. Parallèlement, pour la première fois, le parti d'extrême gauche Die Linke a remporté des circonscriptions dans l'ancien Ouest et est devenu le plus grand vainqueur à Berlin (20 pour cent).

Les vainqueurs : Les partis conservateurs (CDU/CSU), dirigés par Friedrich Merz, ont amélioré leur part de voix de 4,4 points de pourcentage, remportant 28,5 pour cent des voix. L'AfD est arrivé en deuxième position, doublant sa part de voix à 20,8 pour cent. La Gauche (Die Linke) a donc presque doublé pour atteindre 8,8 pour cent. Le parti populiste nouvellement formé, Pour la raison et la justice, de Sahra Wagenknecht (BSW) a atteint 4,97 pour cent. Cependant, n'ayant pas atteint le seuil de 5 pour cent, il n'a pas obtenu de sièges. La Gauche est le successeur du Parti communiste est-allemand, et BSW s'est récemment séparé de La Gauche ; à eux deux, cela représente près de 14 pour cent de l'extrême gauche.

Les perdants : Les anciens partenaires de la coalition, combinés, lesdp, les Verts et le Parti libéral-démocrate (dp), ont perdu près de 20 points de pourcentage. Le SPD a été le plus grand perdant, avec une baisse de 9,3 points de pourcentage pour atteindre 16,4 pour cent, une défaite historique. Les Verts sont passés à 11,6 pour cent. Le FDP a subi un revers fatal, tombant à 4,3 pour cent et ratant ainsi également l'entrée au Parlement.

Gagner les jeunes

L'extrême gauche et l'extrême droite sont particulièrement populaires parmi les jeunes. La Gauche a gagné le plus de voix parmi les électeurs âgés de 18 à 24 ans, en obtenant 25 pour cent ; parmi les jeunes femmes, il est arrivé en tête avec 35 pour cent.

Dans la même tranche d'âge, le parti d'extrême droite AfD était le plus populaire parmi les hommes, obtenant 27 pour cent des voix ; il a remporté 21 pour cent au total dans cette tranche d'âge, se classant deuxième derrière Die Linke. L'AFD a également remporté la majorité des électeurs âgés de 30 à 44 ans, avec 26 pour cent. Si cette tendance se maintient, l'extrême gauche et l'extrême droite seront bientôt en concurrence pour la première et la deuxième place.

Pourquoi cette différence marquée entre les générations ?

Dans la *Trompette* de juin 1998, Gerald Flurry a mis en garde contre cette tendance. Concernant les gains d'un parti d'extrême droite en Allemagne de l'Est, il a écrit : « Trente pour cent des jeunes de moins de 30 ans ont voté pour ces pro-nazis. De nombreux jeunes ont déclaré qu'ils « voulaient un homme nouveau avec des idées nouvelles. » Ou bien, est-ce un homme nouveau avec *de vieilles idées* qu'ils désirent ? Hitler avait également un énorme attrait pour la jeunesse allemande. Cette tranche d'âge connaît moins bien sa propre histoire. »

Une génération entière est née depuis la chute du mur de Berlin. Ils ne se souviennent pas d'avoir grandi dans un pays divisé ou sous le régime communiste. Ils considèrent la propriété privée et la liberté d'expression comme allant de soi et votent donc volontiers pour l'extrême gauche qui fait cause commune avec les nations communistes et veut piller les richesses des riches.

Presque personne vivant en Allemagne aujourd'hui n'a de souvenirs vivants de l'Holocauste. Ainsi, ils sont peu préoccupés lorsque des membres du parti AfD remettent en question les mémoriaux de l'Holocauste en Allemagne, et ils acclament lorsque les dirigeants de l'AFD disent que l'Allemagne devrait se hausser au-dessus de son passé.

Mais le passé de l'Allemagne se répète dans le présent.

La montée des troubles

La politique allemande dérive vers des extrêmes violents. En 2023, l'Allemagne a enregistré 60 028 crimes à motivation politique. Parmi ces infractions, 28 945 relevaient de l'extrême droite (une augmentation de 23 pour cent par rapport à 2022) et 1 270 étaient violentes. Les infractions de gauche ont contribué à 7 777 cas (une augmentation de 11 pour cent), dont 916 étaient violentes. Il s'agit du niveau le plus élevé depuis que le gouvernement a commencé à suivre l'évolution de la situation il y a plus de 20 ans.

L'année dernière, l'Office fédéral de la police criminelle a enregistré 4 923 crimes contre des membres du Parlement, des fonctionnaires et des élus, contre 4 047 incidents en 2023.

En 2023, il y a eu 2 378 attaques contre des réfugiés en Allemagne, presque le double du nombre en 2022.

En 2022, les autorités ont enregistré 2 641 infractions anti-sémites ; en 2023, ce nombre a plus que doublé, atteignant 5 671. Les chiffres provisoires pour 2024 indiquent un niveau tout aussi élevé, avec 5 177 crimes enregistrés. Parmi ceux-ci, 1 165 ont été attribués à la droite politique ; 926 autres tombaient dans la catégorie des « idéologies étrangères ».

Ces tendances alarmantes font écho aux chapitres les plus sombres de l'histoire et servent d'avertissement sévère, non seulement au peuple allemand, mais au monde entier.